

## **Le Poisson d'Avril**

Il ne nage pas, on ne le pêche pas et on ne le mange non plus. Où trouve-t-on donc cet animal mystérieux ?

En fait, un « poissons d'avril » est tout simplement une farce ou plaisanterie qu'on peut faire le 1<sup>er</sup> avril. Chez les Blanchard, on adore rigoler. Alors le 1<sup>er</sup> avril dernier, Nicolas, le fils aîné, a annoncé très sérieusement à son père qu'il y avait une panne d'électricité à son collège et qu'il n'avait donc pas d'école ! Monsieur Blanchard lui, a déplacé la voiture familiale, une Renault Espace, de son stationnement habituel et a fait croire à tout le monde qu'elle avait été volée.

Mais d'où vient cette tradition du « poisson d'avril » ? On raconte qu'en 1564, le roi Charles IX aurait décidé de changer la date du début de l'année du 1<sup>er</sup> avril au 1<sup>er</sup> janvier. Le 1<sup>er</sup> avril 1565 tout le monde a voulu continuer à se faire des petits cadeaux comme on le faisait autrefois. Avec le temps, ces cadeaux se sont changés en cadeaux pour rire, puis en farces....

De nos jours, une farce classique du 1<sup>er</sup> avril consiste à accrocher discrètement un poisson en papier dans le dos d'une personne ( camarade, professeur ou collègue) et à la laisser se promener toute la journée avec ce « poisson d'avril ». Cela fait bien rire tout le monde. Faites donc bien attention le 1<sup>er</sup> avril prochain !

1. D'après ce texte, comment est la famille Blanchard ?
  - a. Ils aiment bien rire
  - b. Ils sont très sérieux
  - c. Ils détestent les farces
  - d. Ils sont vraiment cruels.
  
2. Selon Nicolas, pourquoi est-ce que son école était fermée ?
  - a. c'était un jour de vacances
  - b. il n'y avait pas d'électricité
  - c. c'était le premier avril

- d. les professeurs faisaient une farce
3. D'après ce texte, qu'est-ce que c'est « *une Renault Espace* » ?
- une machine électronique
  - une voiture spacieuse
  - un petit avion
  - un jeu familial
4. Qu'est-ce qui peut arriver en France le 1<sup>er</sup> avril ?
- on mange uniquement du poisson toute la semaine
  - on vous accroche un poisson en papier dans le dos
  - on doit faire des petits cadeaux à ses amis
  - on célèbre la nouvelle année avec ses amis
5. D'après ce texte, qu'est-ce qu'e le roi Charles IX a décidé ?
- il a décidé de changer le calendrier français.
  - Il a voulu qu'on se fasse des cadeaux en avril.
  - Il a décidé qu'on se ferait des farces en avril.
  - Il a voulu qu'on mange du poissons au printemps